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ЕСЛИ ТЕБЕ 
КОМСОМОЛЕЦ 
ИМЯ... 

посланцы молодежи, и = 
желаем больших успе- = 
хов в труде, в учебе. 1 

Лишними шипи пишмшн ш'ппнпшншшншшш^ 

З а в т р а состоится; 
районная отчетно-вы-i 
борная комсомольская! 
конференция. 

Приветствуем вас,! 

ДЕЛА К О М С О М О Л Ь С К И Е 
О д н а ж д ы утром комсомольцы колхоза « П а м я т ь Л е н и н а » собра-

лись на воскресник. После короткого совета все направились в лес 
з а г о т о в л я т ь веточный корм. Р а б о т а л и все воскресенье. Потом было 
еще несколько трудовых воскресений. К о л х о з получил дополнитель-
но 5 тонн веточного корма . 

Осенью комсомольцы озеленили территорию клуба . 

ПОКОРЯЮТСЯ 

Юлия Семикова ё Охтарском 
сельпо начала р а б о т а т ь учени-
ком счетовода . Сейчас она — 
старший бухгалтер . Д е л о свое 
знает хорошо. 

А еще Юлия — секретарь 
комсомольской орга н и з а н и и 
колхоза «Гигант». На счету 
комсомольцев немало хороших 
дел. 

На снимке: Ю. С Е М И К О В А . 
Фото Б. В А С И Л Ь К О В А . 

Мелкие снежинки, 
просеиваясь сквозь вет-
ки деревьев, садятся на 
лобовое стекло. Их тот-
час сметает «дворник». 
Накатанная лесная до-

' рога кажется бесконеч-
ной. 

В кузове переговари-
ваются рабочие-лесору-
бы. Михаил Парфенов 
везет их на работу. 
Подъехали к месту на-
значения ровно в во-
семь. 

Скоро з а г у д е л а 

ЕМУ МАШИНЫ 
«дружба». Застучали 
топоры. Работа закипе-
ла . 

Михаил разворачива-
ет машину обратно.г. 

В 1967 году Михаил 
кончил Шайгинскую 
среднюю школу. Долго 
раздумывал, куда пой-
ти учиться. В один ин-
ститут подал заявление. 
Поступил в него, начал 

учиться, но скоро ушел. 
Не тот выбрал. Ошибся. 

В небольшой отрезок 
времени Миша повзрос-
лел. Понял, что так 
легко в жизни, одним 
махом, дороги не выби-
рают. Надо с жизнью 
соприкоснуться. Тогда 
путь определится вер-
нее. Дело выберешь' по 
Душе. 

Михаил приобрел спе-
циальность шофера. 
Пошел работать в Шай-
гинский ДОЗ. Здесь он 
трудится сменным. Под-
меняет тех шоферов, 
которые уходят в от-
пуск или заболеют. 

На разных машинах 
приходится работать 
Парфенову. А у них 
моторы разные. Как у 
людей и характеры раз-
ные. Приходится прино-
равливаться. 

С работой Михаил 

справляется хорошо. 
Все задания выполняет 
в срок. И за рулем, и 
на ремонте. 

. . .Бежит под колеса-
ми дорога. Легко идет 
машина. Быстро. Меч-
тается. А мечты Миха-
ила чем-то сродни его 
работе. Только маши-
ны в мечтах быстрее, 
чем эти, и управлять 
ими он будет в воздухе. 

Покорятся Михаилу и 
те машины. 

Ю. СТАРКОВ. 

ДЕВИЗ - ДРУЖБА 
Многое зависит от секретаря . -

И не ошиблись комсомольцы учи-
тельской организации Тоншаев-
скон средней ш к о л у , и з б р а в 
своим секретарем Л ю д м и л у 
Демину . Она организует их на 
проведение различных мероприя-
тий. 

Комсомольцы постоянно под-
д е р ж и в а ю т тесную связь с рай-
комом комсомола и с у ч а щ и м и с я 
школы. К а ж д ы й из них имеет 
поручение. Г. .Кислицын взял на 

Пленум 
РК КПСС 
28 ноября 1967 года 

состоялся X пленум РК 
КПСС. Обсуждался воп-
рос о работе партийных 
организаций по внедре-
нию хозяйственного рас-
чета в колхозах района. 
С докладом выступил на-
чальник производствен-
ного управления сельско-
го хозяйства В. И. Зу-
бов. 

Материалы с пленума 
РК КПСС опубликованы 
на 2 и 3 страницах на-
шей газеты. 

себя обязанность вести спортив-
ные з а н я т и я с м о л о д е ж ь ю p a l -
центра. С. П о к р о в с к а я ведет в 
старших классах п о л и т к р у ж о к 
«Глобус», Г. Пантелеева и 
Н. Вихарева отвечают за пионер-
скую работу . 

К о м с о м о л ь ц а м и подготовлено 
много вечеров, п о д д е р ж и в а е т с я 
связь с другими ш к о л а м и рай-
она. Они помогают в работе ко-
митету школы. 

Почти все комсомольцы учатся 
заочно в институтах и на подго-
товительных курсах , все подписа-
лись на м о л о д е ж н ы е издания га-
зет и ж у р н а л о в . Все комсомольцы 
я в л я ю т с я агитаторами . 

С. Е В С Т Р О П О В А . 

Недавно мы, советские 
люди, и трудящиеся все-
го з е м н о г о шара тор-
жественно отметили 50-
летие Великого Октября. 
И снова перед нами ве-
ликая дата—100-летие со 
дня рождения В. И. Ле-
нина. И снова готовится 
достойно отметить ее наш 
советский народ. 

Мне, старой учитель-
нице, всегда вспоминают-
ся бессмертные с л о в а 
вождя: „Учиться, учиться 
и еще раз учиться". Они 
были обращены непос-
редственно к молодежи, 
к комсомольцам. И ком-
сомольцы увлекая, за со-
бой других, воплощали 
их в жизнь. 

РАСТУТ РЯДЫ 
. . .Клянемся Родине , Коммунистической партии, что никогда не 

свернем с этого пути, на который вступили. К л я н е м с я ж и т ь по 
з а к о н а м красоты и правды, свято выполнять заветы великого 
Л е н и н а . Это слова из торжественной клятвы, которую в Л е с о з а в о д -
скон школе произносит к а ж д ы й вступающий в коммунистический 
союз м о л о д е ж и . Н е д а в н о их на праздничном Октябрьском вечере 
в зволнованно произнесли еще 27 учащихся - старшеклассников . 

Хорошее пополнение пришло в комсомольскую о р г а н и з а ц и ю шко-
лы! Все эти ребята и девочки охотно з а н и м а ю т с я общественной 
работой, неплохо учатся. У многих из них — Т а м а р ы Селезневой, 
Нины Дербеневой , Володи Эргле, Т а м а р ы Л а п и н о й , Ж е н и Махнс-
вой, Нины Серовой — п р е о б л а д а ю щ а я оценка в дневниках пятерка . 
А б у д у ю щ и е выпускницы Г а л я Чесноковская и Т а н я Втюрина пре-
тендентки на свидетельство с отличием. 

УЧИТЬСЯ, 
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Передо мной встают 
картины прошлого: 20-е, 
30-е годы. Трудное бы-
ло то славное время, бес-
покойное, некогда было 
ребятам систематически 
учиться. Однако тяга к1 

знаниям была такая, что 
они использовали малей-
шую возможность, чтоб 
приобрести их, а иные 
начинали с букваря, чтоб 
потом двинуться дальше. 
Ведь недаром Н. К. 
Крупская говорила, что 
„знания нужны, как вин-
товка в бою". 

Вспоминаю я одного 
паренька-комсомольца, с 
которым мы проводили 
политико-массовую ра-
боту в деревне. Он, пока 
собирали собрание, а это 
иногда затягивалось, вы-
нимал из портфеля учеб-
ник и, используя мою по-
мощь, в ы п о л н я л свои 
учебные планы. 

—Хоть одно предложе-

i 
ние разберу, и то все 
вперед пойдет, приба-
влял он. 

Надеюсь, вы видели 
репродукцию к а р т и н ы 
„Ликбез". На переднем 
плаце — красногвардеец. 
Винтовку опустил на пол, 
прижимая ее у плеча ле-
вой рукой, кистью руки 
поддерживает тетрадь, а 
правой старательно вы-
водит буквы. 

Как неузнаваемо изме-
нились теперь условия и 
возможности получить 
прочные знания, а они 
ведь так необходимы в 
наш технический век. Во 
всех отраслях производ-
ства, промышленности, 
сельском хозяйстве, тран-
спорте, не обойтись без 
знаний. Именно поэтому 
призыв В. И. Ленина — 
постоянно учиться — не 
устарел. Именно поэтому 
наша славная Коммуни-
стическая партия зовет 
молодых духовно расти, 
получать хорошие зна-
ния, чтобы еще выше 
поднять мощь и славу 
Родины. 

В. ГОРОДКОВА, 
учительница-пенсионер. 

t 



С ПЛЕНУМА РК КПСС 

Х О З Р А С Ч Е Т 
ДОМУ НОЛХ 

Из доклада начальника производственного 
управления сельского хозяйства 

тов. В. И. ЗУБОВА 
Труженики села, весь советский народ, 

Говорит докладчик, с каждым днем убеж-
даются в благотворном влиянии решений пар-
тии и правительства на подъем сельско-
хозяйственного производства. Это можно 
видеть на примере нашего района. За два 
последних года производство молока в кол-
хозах района возрасло на 17 процентов, 
мяса — на 15, яиц — на 17, шерсти— на 
19 процентов. Увеличилось поголовье скота. 
Возрасли доходы колхозов. Колхозы района 
перешли на гарантированную оплату труда. 

В директивах XXIII съезда КПСС указы-
вается на необходимость дальнейшего совер-
шенствования методов управления производ; 
ством, повышения уровня планово-экономи-
ческой работы, на необходимость неуклон-
ного осуществления принципов хозрасчета. 
Хозяйственный расчет, продолжает доклад-
чик, — это социалистический метод плано 
вого руководства и управления предприятия-
ми. способствующий рациональной организа-
ции производства и успешному выполнению 
государственных планов, выявлению и исполь-
зованию скрытных резервов, повышению 
производительности труда, снижению себе-
стоимости продукции и повышению рен-
табельности хозяйства. Результаты примене-
ния хозяйственного расчета определяются 
соизмерением в денежной форме затрат на 
производство продукции с выручкой от ее 
реализации. Самоокупаемость — это один из 
основных принципов хозрасчета. 

Внутрихозяйственный расчет является 
наиболее совершенной формой организации 
производства. Основа его — материальная 
заинтересованность работников сельхозпред-
приятий в увеличении производства продук 
ции. снижении ее себестоимости, повыше-
нии рентабельности. При внутрихозяйствен-
ном расчете производственным подразделе-
ниям дается самостоятельность в решении 
хозяйственных вопросов, а члены этого кол-
лектива получают оплату за труд в зависи-
мости от количества произведенной продук-
ции. 

При организации внутрихозяйственного 
расчета его прицнипыприобретают следующие 
выражения: 1 ,г Обеспечение роста производ-
ства продукции и экономии производственных 
затрат по сравнению с плановыми; 2. Личная и 
коллективная материальная заинтересован-
ность в результатах своего труда; 3. Хозяй-
ственно-оперативная самостоятель н о с т ь ; 
4. Объективность в планировании; 5. Учет 
и контроль рублем. 

В мае текущего года' в районе был про-
веден 10-дневный семинар по внедрению 
хозрасчета в колхозах. На семинаре присут-
ствовали главные бухгалтеры колхозов, эко-
номисты. В июне проведена районная эконо-
мическая конференция, на которой решено 
было внедрить хозрасчет в части колхозов 
в этом году, другой части колхозов подго-
товиться к переходу на хозрасчет в 1968 
году. 

Большую работу по внедрению хозрас-
чета провело правление колхоза имени Ки-
рова. Плановые задания были доведены 
здесь до хозяйственных единиц, даже до 
каждой доярки. Здесь подсчитывается себе- . 
стоимость продукции, анализируется привес 
молодняка и т. д. Выплачивается дополни-
тельная оплата за экономию средств, за сни-
жение прямых затрат. Правда, при доведе-
нии плановых заданий не все детали были 

предусмотрены, но надо надеяться, что они 
будут учтены в будущем. 

Неплохо поставлена ^экономическая рабо-
та в колхозах „Герой труда", „Путь Лени-
на", „Коммунар", но хотелось, чтобы руко-
водители этих сельхозартелей довели нача-
тое дело до конца. 

В колхозе имени Свердлова есть все усло-
вия внедрить хозрасчет. И начало здесь по-
ложили хорошее. Но опять не довели дело 
до конца. И причина тому — плохо органи-
зованный учет. Зерно раздельно по брига-
дам не приходовалось, скот не взвешивался, 
картофель отправлялся государству также 
не взвешенным. 

Еще в худшем состоянии находится учет 
в колхозе „Ошминский". Здесь вообще этим 
важным делом не хотят себя утруждать. 

Правлениям колхозов, партийным орга-
низациям необходимо принять самые реши-
тельные меры к тем, кто хочет вести хозяй-
ство без строгого учета. 

В экономическом значении, продолжает 
докладчик, земля выступает как бы особым 
средством производства. Земля—наше глав-
ное богатство. Она не стареет в процессе 
производства, а при активном и правильном 
вмешательстве человека даже молодеет и 
все больше раскрывает свои удивительные 
возможности. 

Поэтому вся организаторская, политиче-
ская й экономическая работа на селе долж-
на быть направлена на повышение произво-
дительной силы земли. 

Низкие результаты работы в ряде хо-
зяйств района связаны в первую очередь с 
крупными недостатками в земледелии. А 
это главная причина убыточности некото-
рых отраслей сельскохозяйственного произ-
водства, особенно животноводства. Для по-
вышения урожайности мы сейчас имеем все 
необходимое—хорошие кадры, технику, 
удобрения, ядохимикаты и т. д. Однако не-
которые наши колхозы плохо используют 
материальные и другие ресурсы. Если кол-
хоз „Малокаменский" получил зерновых 11 
центнеров с га, имени Кирова—10,8 центне-
ра, то сельхозартели „Память Ленина" — 
3,7, „Новый мир"—4,7, „Прогресс—5 цент-
неров с гектара. Низкий урожай в этих кол-
хозах объясняется только одним —нежела-
нием применять минеральные удобрения, 
особенно при подкормке озимых. 

Некоторые колхозы района неохотно 
идут на расширение посевов льна, хотя эта 
культура очень выгодна. Необходимо уве-
личивать производство картофеля, особенно 
тем колхозам, которые находятся близко к 
железнодорожным станциям. 

Далее докладчик говорит об удобрении 
почвы и улучшении сельскохозяйственных 
угодий. За 9 месяцев текущего года капи-
таловложения в колхозах района составили 
812 тысяч рублей, а затраты на удобрения 
составили лишь всего 60 тысяч рублей. Это 
1,5 рубля на гектар сельхозугодий. (По ря-
ду колхозов: имени Кирова и „Коммунар"— 
по 5 рублей на га, „Герой труда"—4 руб., 
„Прогресс"—80 коп.,„Новый мир"—50 коп.). 

Колхозы района в соответствии с реше-
ниями майского Пленума ЦК КПСС (1966 г.) 
разработали мероприятия по осушению зе-
мель, известкованию кислых почв, улучшению 
лугов, заготовке торфа на удобрения. Для 
проведения этих работ организована Тонша-
евская ММС. Государством выделены день-

ги. Но всю эту работу нельзя отдавать на 
откуп ММС. Нужно больше работ прово-
дить силами и средствами колхозов, особен-
но по поверхностному улучшению лугов и 
пастбищ, как это делает колхоз „Герой 
труда". 

Повышение рентабельности сельскохо-
зяйственного производства во многом зави-
сит от правильного использования производ-
ственных фондов. Как же, например, ис-
пользуются основные средства в колхозах? 
В ряде сельхозартелей техника стоит мерт-
вой, ржавеет, а люди работают вручную, 
что значительно повышает себестоимость 
продукции. Это можно сказать и о колхо-
зах „Коммунар", „Малокаменский". Много 
старых помещений пустует, деревянные 
траншеи сделанные 10—12 лет назад давно 
сгнили, а числятся в основных средствах. 
На 100 рублей основных средств сельскохо-
зяйственного назначения мы имеем самый 
низкий в области показатель по получению 
валового дохода—53 рубля. 

В настоящее время во многих колхозах 
нашего района молочный скот размещен в 
капитальных дворах. Строительство будет 
продолжаться. Но капитальные вложения в 
строительство нужно подкреплять созданием 
прочной кормовой базы, улучшением пле-
менной работы. Чтоб коровы д а в а л и 
2000—2500 литров молока в год. Не мень-
ше. Только в э-том случае можно рассчиты-
вать на высокую фондоотдачу в животно-
водстве. Следует также серьезное внима-
ние обратить на повышение качества сдава-
емого скота. Долго держим скот на выра-
щивании, тратим много кормов, а сдаем 
животных низкой упитанности. В прошлом 
году убыток от сдачи некондиционного ско-
та составил по району 147 тысяч рублей. 
Надо смелее внедрять интенсивный откорм 
скота. 

В районе слабо внедряется метод ис-
кусственного осеменения животных. 

Большую роль в снижении себестоимо-
сти продукции играет рациональная специа-
лизация и концентрация сельскохозяйствен-
ного производства. 

Она позволяет внедрить комплексную ме-
ханизацию всех процессов труда, эффектив-
но использовать достижения науки и пере-
дового опыта. Этот вопрос начал решаться 
в районе. Колхоз „Ошминский", например, 
имеет неплохие показатели по овцеводству* 
„Малокаменский"—по птицеводству. Работу 
по специализации следует проводить и даль-
ше. 

Неисчерпаемым источником увеличения 
производства продукции и повышения произ-
водительности труда в колхозах является 
повсеместное внедрение в практику достиже-
ний науки и передового опыта, а у нас есть 
у кого поучиться. Мастерами высоких уро-
жаев зарекомендовали себя М. И. Евстропов 
(„Коммунар"), А. Н. Фадеев („Колос"), А. П. 
Рудометова („Герой труда"), Н. А. Зверев 
(им. Кирова) и другие. Колхозники сельхоз-
артели „Прогресс" умеют выращивать хоро-
шие урожаи льна. 

Далее докладчик говорит о необходимос-
ти в каждой сельхозартели развивать подсоб-
ные промыслы, как это делают в колхозах 
имени Кирова, „Герой труда", „Коммунар". 
Так, колхоз „Коммунар" за 10 месяцев те-
кущего года получил от подсобных промыс-
лов более 215 тысяч рублей. 

В заключение В. И. Зубов призвал кол-
хозные кадры овладевать экономикой. Эко-
номическая работа—не только дело эконо-
миста. Эту работу должны вести председа-
тели колхозов, бухгалтеры, специалисты сель-
ского хозяйства, партийные и профсоюзные 

(Окончание на 3-й стр.) 
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работники. Всем нужно научиться анализи-
ровать себестоимость продукции, умело внед-
рять элементы хозрасчета на практике, наи-
более эффективно использовать землю, тех-
нику, интенсивно организовать производство. 

Партийные организации колхозов должны 
взять вопросы экономики и внедрения хоз-
расчета под повседневный контроль. 

Некоторые товарищи сомневаются, мож-
но ли успешно внедрить хозрасчет в эконо-

мически слабых колхозах. Можно ответить 
так: не только можно, но обязательно в пер-
вую'очередь внедрять хозрасчет в слабых 
колхозах, чтоб поднять активность и ответ-
ственность всех членов хозрасчетных под-
разделений. 

Для того, чтобы практически в н е д р и т ь 
хозрасчет, необходимо сейчас разработать в 
каждом колхозе положение о внутрихозяй-
ственном расчете, определить хозрасчетные 
подразделения, определить условия и мате-
риальную заинтеросованность в результатах 

труда. В процессе производства системати-
чески анализировать деятельность хозрас-
четных подразделений. Создать бюро экономи-
ческого анализа там, где они не созданы и 
ежеквартально проводить балансовые комис-
сии. Постоянно обучать кадры экономичес-
ким знаниям. Поднять ответственность пред-
седателей колхозов, секретарей парторгани-
заций, специалистов сельского хозяйства за 
внедрение хозяйственного расчета в колхо* 
зах. 

П Р Е Н И Я ПО Д О К Л А Д У 
ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ—ВЫШЕ ОПЛАТА 

И. Н. КРОПОТКИН, 
председатель колхоза имени Кирова 

Хозрасчет—это социалистиче-
ский метод хозяйствования. 
Элементы внутрихозяйственно-
го расчета были введены у нас 
в колхозе в 1959 году, при ук-
рупнении мелких* хозяйств в од-
но крупное многоотраслевое 
хозяйство, каким сейчас явля-
ется сельхозартель имени Ки-
рова. Внедрить хозрасчет заста-
вила сама жизнь. Ибо в нем 
колхозники увидели верный 
путь развития хозяйства, подъе-
ма экономики сельхозартели. 
Оплата, поставленная в прямую 
зависимость от результатов тру-
да, от доходов, стимулирует 
производство, заставляет каж-
дого экономить в большом и 
малом. 

Раньше, до введения денеж-
ной оплаты, в колхозе тоже не 
было уравниловки в оплате 
труда. Люди, работавшие в раз-

ных бригадах, получали по" 
разному—от 30 до 50 копеек и 
1 — 1,8 кг зерна на трудодень. 

Значительно возрос доход 
колхоза за последние годы. Ес-
ли в 1960 году он составил 150 
тысяч рублей, то в 1966 г о д у -
уже 283 тысячи, за 10 месяцев 
текущего года—более 380 ты-
сяч рублей. Капиталовложения 
возросли с 1961 года почти в 2 
раза. 

Эти успехи достигнуты в ос-
новном за счет внедрения эле-
ментов внутрихозяйственного 
расчета, подъема трудовой ак-
тивности колхозников. Но впе-
реди еще много дел. Предстоит 
большая организаторская рабо-
та по внедрению полного хо-
зяйственного расчета. 

„ОСЕЧЕК НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ 
П. В. ЛЕБЕДЕВ, 

экономист колхоза имени Свердлова 
Вопрос о переходе на внут-

рихозяйственный расчет стоял 
у нас и раньше. А сейчас этот 
метод хозяйствования просто 
необходим. Партийная органи-
зация колхоза совместно с пра-
влением, бригадирами обсудила 
этот вопрос. Решено было внед-
рить хозрасчет с 1967 года. 
Определены были затраты по 
культурам, до каждой бригады 
и фермы доведены производст-
венные задания и т. д. Вооб-
щем, проведена была большая 
работа. 

Но в этой работе был допу-
щен ряд ошибок. Первая из 
них—в колхозе не взвешивался 
скот. Эта безучетность явилась 
серьезной помехой. 

А вот вторая „осечка". До 
нынешнего года зерно учитыва-
лось по бригадам. В текущем 
же году такой учет не был ор-
ганизован. 

Мы серьезно учли эти недо-
статки и в будущем году поста-
раемся их исправить, наладим 
учет. Внутрихозяйственный рас-
чет должен быть внедрен в на-
шем колхозе. 

НУЖНА СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ 
В. П. ПОПЛАУХИН, 

председатель колхоза „Герой труда" 
В марте этого года я был уча-

стником областной экономиче-
ской конференции. Взял там 
много полезного. Приехав в кол-
хоз, собрали расширенное засе-
дание правления, взвесили все, 
обдумали. И решили перейти на 
внутрихозяйственный расчет. 
Были тщательно разработаны 
планы в полеводстве и животно-
водстве по получению валового 
дохода в денежном выражении, 
определен лимит затрат, за по-
лучение сверхплановой продук-
ции решено было начислять к 
оплате 50 проц. стоимости сверх-
плановой продукции. По брига-

дам установлены твердые планы. 
Земли у нас разные по пло-

дородию. Учли и это. Для 
бригад, где земли менее плодо-
родны, повысили норму мине-
ральных удобрений, но плана 
по урожайности не изменили. 
Это повысило ответственность 
бригад за судьбу урожая. 

И еще о важном. На мой 
взгляд, говорит тов. Поплаухин, 
в колхозе необходима специали-
зация производства. Если содер-
жать, например, разный скот в 
бригадах, будут постоянно воз-
никать большие трудности в 
учете. 

В будущем году колхоз имеет 
все возможности перейти на 
полный хозрасчет. Проведем 
специализацию животноводства 
внутри колхоза. 

В. П. Поплаухин высказал ряд 

претензий в адрес спецаалистов 
управления сельского хозяйства, 
которые не оказывают хорошей 
помощи колхозу в экономиче-
ской работе. 

Учет —дело важное 
Н. М. ЦЕЛИЩЕВА, 

агроном колхоза „Путь Ленина", 
секретарь партийной организации 

В колхозе „Путь Ленина" вве-
дены некоторые элементы вну-
трихозяйственного расчета. Сей-
час партийная организация, прав-
ление кол'хоза принимают необ-
ходимые меры для перехода на 
полный хозрасчет. 

Какие же недостатки следует 
учесть нам в первую очередь? 
Не налажен еще в колхозе точ-
ный учет себестоимости полу-
чаемой продукции. Не осущест-
вляется контроль рублем. В част-
ности, допускается почасовая 
система оплаты. Значительные 
убытки терпит колхоз из-за про-
дажи молока низкого качества, 

. малоупитанного скота. Только 
за первое полугодие колхоз по-
теря^ более 4900 рублей от про-
дажи некондиционного скота. 

Слаб еще первичный учет в 
хозяйстве. Животных стали взве-
шивать лишь с первого июня. 
Во время уборки урожая тран-
спортировка зерна из бригады в 
бригаду шла также без взвеши-
вания. 

Эти и другие недостатки необ-
ходимо устранить. 

Затем Н. М. Целищева гово-
рит об основах внутрихозяйст-
венного хозрасчета, планирова-
нии. 

КОРРЕКТИРОВАТЬ РАБОТУ 
П. Е. ЦЕЛИЩЕВ, 

экономист колхоза имени Ленина 
Тов. Целищев говорит об ог-

ромном значении точного и все-
стороннего планирования произ-
водства, особо подчеркивая не-
обходимость составления перио-
дических планов—на весенний 
сев, уборку урожая и т. д. Этим 
самым можно корректировать 
работу в полеводстве, избежать 
или вовремя вскрыть и ликвиди-
ровать недостатки впроизводстве. 

Учет в колхозе имени Ленина 

В прениях приняли участие 
также бригадир колхоза „Мало-
каменский" В. П. Яровиков, 
старший экономист производст-
венного управления сельского 
хозяйства А. П. Маковеев. 

В заключение выступил пер-

Пленум РК КПСС рассмотрел 
также вопрос о созыве XXI рай-
онной отчетно-выборной партий-
ной конференции. 

На пленуме РК КПСС рассмот-
рен организационный вопрос. 
Редактором районной г а з е т ы 

налажен по всем формам. Пла-
новое задание доведено до каж-
дой производственной единицы. 
Но не был доведен лимит затрат. 
В результате потерян был кон-
троль рублем. А это уже—боль-
шой минус в работе. 

Необходимо больше работать 
с людьми, разъяснять им сущ-
ность внутрихозяйственного 
расчета, учить быть бережли-
выми в большом и малом. 

вый секретарь РК КПСС Н. П. 
Воробьев. 

Пленум принял постановление, 
направленное на внедрение 
внутрихозяйственного расчета в 
колхозах района. 

Пленум 'постановил созвать 
XXI районную отчетно-выборную 
партийную конференцию 12 ян-
варя 1968 года. 

„Тоншаевский колхозник" утвер-
жден Б. В. Безруков. 
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ИДЕТ ЗИМОВКА СКОТА 

Сдан в эксплуатацию 
типовой коровник в 
сельхозартели «Гигант». 
В новом помещении ме-
ханизированы раздача 
кормов и уборка наво-
за, доение и поение ко-
ров. Установлен холо-
дильный аппарат, смон-
тирована установка для 
мытья доильных аппа-
ратов. Одним словом 
проведена полная меха-
низация трудоемких 
процессов. 

В минувшую субботу 
колхозные коровы спра-
вили свое «новоселье». 
В новом помещении они 
чувствуют себя хорошо. 

В рационе дойного 
стада—2,5 килограмма 
сена, силоса — 7, соло-
мы — 10, концентра-
тов — 2. Как видите, 
рацион неплохой. Но 
он мог быть еще пита-
тельнее, если бы корма 
приготавли в а л и с ь к 
скармливанию. 

Прошло у ж е полтора 
месяца зимовки, а при-
готовление кормов не 
организовано ни на од-
ной ферме колхоза. Ее-

ЗАБЫТО НУЖНОЕ ДЕЛО 
ли нет возможности де-
лать этого на Малоаш-
катской ферме, то есть 
полная возможность го-
товить корма в новом 
коровнике. Здесь можно 
организовать и запари-
вание, и дрожжевание. 
Места для установки 
оборудования вполне 
достаточно. Но ни ла-
рей, ни чанов до сих 
пор не сделано. А для 
этого не так уж много 
требуется времени и ма-

териалов. Не хватает 
только желания у ру-
ководителей. 

А какая может быть 
речь об экономии кор-
мов? Сено и солома на 
Малоашкатской ферме 
сваливаются на улице. 
Таская коровам корма, 
доярки много их теряют. 
А снег сразу же засы-
пает корма. К весне 
площадь у фермы по-
кроется толстым слоем 
соломы, которая будет 

пригодна только на под 4 

стилку. 
Сено и солома скарм-

ливаются животным без 
весу, на фермах нет 
распорядка дня, скот 
на прогулку выпускает-
ся не регулярно. 

Все эти недостатки 
отрицательно сказыва-
ются на продуктивно-
сти животных, а она в 
хозяйстве и так не ве-
лика. За десять меся-
цев текущего года (дан-

ных за две декады но-
ября в конторе не име-
'ется) надои молока по 
колхозу составили 1438 
килограммов от коровы. 

Правлению колхоза и 
партийной организации 
необходимо шире раз-
вернуть социалистиче-
ское соревнование среди 
животноводов, уделить 
особое внимание приго-
товлению кормов к 
скармливанию, чтобы 
не допустить резкого 

* снижения продуктивно-
сти скота. 

В. ГРУЗДЕВ. 

КОЛХОЗНЫЙ 
ОТЕЛЬ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СЕЛЬСОВЕТА 
Ш Ш Ш П Ш Ш Ш 

биб-
клу-

Приехав в Большие 
Селки, председателя 
сельского Совета Екате-
рину Федоровну Селез-
неву увидеть мы не смог-
ли. Секретарь же ска-
зала: 

— Можете ли вы най-
ти ее, трудно сказать. 
Может быть, она в Ох-
тарском клубе—там сей-
час перестройка здания, 
может, в Романах у жи-
вотноводов, может, и на 
стройке интерната. 

Встреча состоялась на 
пути из Малых Селков. 
Екатерина Федоровна 
торопилась на заседание 
женсовета, на котором 

ВЕНЕР ПЕСНИ 
„Пусть всегда будет сол-

нце„Мальчишки„А у 
нас во дворе", „Лесорубы" 
—эти и многие другие пес-
ни Аркадия Островского 
знают и любят в нашей 
стране. Поэтому на сос-
тоявшийся в минувшее 
воскресенье в Доме куль-
туры.тема тическ й ве-
чер, посвященный твор-
честву этого замеча-
тельного советского ком-
позитора, собралось мно-
го молодежи райцентра. 

Юноши и девушки прос-
лушали небольшой док-
лад о жизненном и твор-
ческом пути А. Остров-
ского, несколько его песен, 
потом танцевали, учас-
т в о в, а л и в различных 
конкурсах, играли. Ве-
чер, подготовленный ком-
сомол ьской организацией 
райисполкома, прошел 
весело и непринужденно. 

должен состоятся раз-
говор о двух семьях, где 
не было ладу между 
супругами. 

— Или дни коротки, 
или я не умею планиро-
вать свою работу,—жа-
ловалась Екатерина Фе-
доровна,—времени всег-
да не хватает. Да ведь 
правду сказать, и дел 
много. Кроме постоян-
ной заботы о финанси-
ровании пяти школ, че-

тырех медпунктов, 
лиотеки и четырех 
бов, много приходится 
заниматься ремонтом и 
строительством. Нынче, 
например, капитально 
отремонтировали вось-
милетнюю школу, пере-
строили медпункт и клуб 
в Охтарах. Более тыся-
чи декоративных деревь-
ев посадили осенью, при-
вели в порядок изгоро-
ди, да и дело противо-

пожарной охраны нель-
зя упускать из вида. 

Беседуя, мы педошли 
к сельсовету. Однако по-
говорить с Екатериной 
Федоровной мы не смог-
ли, к ней то и дело вхо-
дили люди. Один из них 
оказался членом испол-
кома, председателем по-
стоянно действующей 
сельскохозяйственной ко-
миссии. К. Д. Трушков 
готовил вопрос к сессии, 
на которой депутаты бу-
дут обсуждать вопрос о 
готовности животновод-
ческих ферм колхоза к 
зиме. Он пришел посо-
ветоваться, кое-что уточ-
нить. 

Вот новый собесед-
ник—депутат сельсове-
та, бригадир Ромачин-
ской бригады колхоза 
имени Ленина М. Я. 
Вершинин, пришедший 
рассказать, как выпол-
нил он поручение испол-
кома. 

—Актив наша опора,— 
сказала Екатерина Фе-
доровна,—и таких депу-
татов у нас большинст-
во, разве без них мы 

Владимирская область. В 
колхозе Большевик" по-
строена гостиница для 
приезжающих. К их услу-
гам - спальные комнаты. 
уютный холл с телевизо-
ром. Здесь можно получить 
трехраз >мое питание. 

На сиамках: так выгля-
дят новая колхозная го-
стиница внешне и одна из 
спал ьных комнат. 

бы сумели выполнить 
г о д о в о й финансовый 
план к 1 ноября? Ко-
нечно, нет. Только бла-
годаря своему активу 
мы целое полугодие дер-
жали первенство среди 
сельсоветов района. А 
сейчас боремся, чтобы и 
по итогам года никому 
не отдать первое место. 

Однако в успехах сель-
ского Совета во многом 
«виновата» и сама пред-
седатель. «Она не любит 
бросать слов на ветер. 
Скажет — сделает», — 
так отзываются о ней 
товарищи по работе, из-
биратели. 

Да, такой мы знали 
Екатерину Федоровну 
еще в райуполминзаге, 
куда пришла она сем-
надцатилетней девуш-
кой и где проработала 
с 1941 по 1949 годы. 
Такой она была в рай-
собесе, где трудилась 
следующие 10 лет. Та-
кой неугомонной, забот-
ливой, всю себя отдаю-
щей делу знаем мы ее 
и теперь на большом, 
и ответственном посту 
председателя сельского 
Совета, депутата район-
ного Совета. 

В. ГОРЯЧЕВ. 

ФОТОВЫСТАВКА В ШКОЛЕ 
Много любителей фотодела и 

среди учителей и учащихся Тон-
шаевской средней школы. На -
глядное свидетельство этого — 
о р г а н и з о в а н н а я в школе фото-
выставка . 

Н а ней представлено несколько 

среди которых 
этюды, портреты, 
фотоэтюды А. В. 
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Несколько движений электрического н о ж а и кройка закончена . 

Сотни заготовок в смену делает • з а к р о й щ и к Алексей Петрович 

Мартынов . Обеспечивает работой весь цех массового пошива ком-

бината бытового о б с л у ж и в а н и я . Цех массового пошива перевыпол-

няет месячные з а д а н и я . В этом заслуга и з а к р о й щ и к а . 

На снимке: А. П. М А Р Т Ы Н О В . 

Фото Б. В А С И Л Ь К О В А . 

десятков снимков, 
пейзажи , 
Интересны 

Д р о з д о в а . 
В поле зрения о б ' е к т и в а В. С. 

Л о ж к и н а — родные места. 
Р а д о с т ь ю п р о б у ж д а ю щ е й с я при-
роды веет от снимка «Весна в 

Тоншаеве» . 

Интересная композиция , хоро-
ш а я резкость отличают р а б о т ы 
Л . Л .Селезневой , ученика 9-го 
класса В. Березина , семиклас-
сника В. Томарова . 
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